

# 仙台港に石炭火力、2か所建設

6月関西電力子会社試運転、さらに四国電力・住友子会社が進出

## 企業説明会に500名以上参加

3月8日(水)午後6時半より夢メッセで企業側説明会があり、500名を超える住民が参加。

企業側のマスクミ排除に参加者皆が抗議。住民を敵にまわす関西電力子会社でした。

## 健康調査と2万人署名開始

石炭火力を考える会は4月2日より反対署名を開始。短期間に2万人集める予定です。また、仙台港周辺の住民対象に「健康調査」(ピークフローメーター使用)を実施します。きらきら発電も、健康調査に協力します。



## 3月5日学習会92名参加

3月5日きらきら発電が主催した「石炭火力発電所建設問題学習会」に92名が参加。太白区27、泉区15、青葉区19、若林区7、宮城野区9、多賀城3、塩釜1、利府1、七ヶ浜1、柴田1、名取1の内訳で、きらきら企画初参加が44名。初参加者から1名の新入会員と準会員2名(寄付)誕生。

水戸部理事長・気候ネットの桃井さん・蒲生を守る会の熊谷さんの講演と広瀬俊雄医師の追加発言で、排気ガスによる健康障害が懸念されることがはっきりしました。

## 四国電力も石炭火力仙台港に建設

関西電力だけでなく、四国電力も仙台港高松埠頭に石炭火力を建設することを発表し、4月2日3日両日住民説明会を開催しました。

## 津波被災地をわらいうち

石炭火力建設地はどちらも津波被災地で、被災企業が撤退した場所。復興を語りながら、二酸化炭素や硫黄酸化物・窒素酸化物・PM2.5など有害物質をばらまく計画です。

## 宮城県の排ガス規制がゆるい

仙台港に関西や四国から進出する最大の理由が、宮城県の排ガス規制が緩すぎるから。硫黄酸化物は大阪の5、8倍排出している基準です。早急に改善することが求められます。

## きらきら発電 2017 年度総会

4月29日午前10時開催

NPOきらきら発電は法人開設して丸2年を迎えます。2017年度の活動を考える定期総会を4月29日午前、仙台市青葉区広瀬通りの市民活動サポートセンターで開催します。

当日は「おながわ市民共同発電所」開設予定の女川町議高野博さんに、記念講演をお願いしています。多くの参加を期待します。

きらきら発電・市民共同発電所ニュース4月号  
〒981-3215 仙台市泉区北中山3丁目17-12  
電話・FAX 022(379)3777  
<http://kirakirahatuden.com/>  
メールアドレス [kirakirahatuden@outlook.jp](mailto:kirakirahatuden@outlook.jp)

# 岩沼小風力発電見学

4月1日(土)午前、あいにくの曇り空でしたが、12名が岩沼小風力発電見学会に参加しました。風も微風で、3秒以上吹かないと回転しない風車は動いてくれません。場所は岩沼市千年希望の丘公園の一角(押分須加原 127-20)。隣敷地に「羊の丘」があり、一带は太陽光・風力など自然エネルギーの丘になる予定です。施工主は産電工業(会社社長の高橋さんはきらきら発電の会員です。)

3千万円ほどの費用(補助金 1100 万円)で 10kw2 基を建設。高さ 24m、アメリカ・エグザラス社製。小風力フィットとしては宮城県内第 1 号。第 2 号は東松島市に 3 月建設されました。今後岩沼市内に 5 か所 7 基の建設が予定されています。

収入は年間 4 万 5 千 kw × 5 5 円 = 247, 5 万円の見込み。1 月 27 日から 3 月 12 日までの 1 か月半の実績で 23 万円の売り上げ。「見込み通りになるか心配だが、自然エネルギー普及のため、今後も努力したい」と高橋社長は語ります。

風車見学のあと「デイサービスたんぼぼ」(岩沼市下野郷字北谷地 174 番 2 号)に寄り、桜井容子さんの説明を受けました。60 歳を越えますますます元気な桜井さんに、こちらが励まされました。



## 一番町フォーラス前で署名行動

3月26日脱原発仙台市民会議の呼びかけで一番町フォーラス前署名行動がありました。参加者はきらきらの会員4名。市民会議の共同代表もされる水戸部秀利理事長が1時間マイクを握って訴えました。通行人の反応は良く、1時間で原発再稼働反対が47筆、放射能汚染廃棄物焼却反対が44筆でした。福島の方や大阪の方も署名してくれました。

## きらきら136,662kw発電

### CO2=35,360kg削減に貢献

2016年度1年間のNPOきらきら発電の発電量は3発電所合計で136,662kw。この結果、35,360kgのCO2削減に貢献しました。

### 若林・井戸浜 95,533kw 発電

若林区井戸浜発電は年間95,533kw。当初の想定の72,340kwの132%に当たる発電量です。76kwの過積載が功を奏しています。

### 太白・もりの子 34,426kw 発電

太白区柳生のもりの子発電は34,426kw。こちらは想定の34,725kwとほぼ同じ数字。

### 塩釜・あゆみ 6,703kw 発電

2016年10月建設の塩釜あゆみ発電所(パワコン14kw)は5か月で6,703kwの発電。年間17,742kw 想定ですから順調な出だしです。